



UNIVERSIDAD DEL SURESTE

**Nombre De La Alumna: Maria
Edie Dominguez Valenzuela**

Carrera: Enfermería

Grado: 3^o

Materia: Salud Publica

**Maestra: Lic. Ambar Jaqueline
Alcazar**

PRINCIPALES RECURSOS ECONÓMICOS PARA LA SALUD

Los recursos económicos son fundamentales para sostener los servicios de salud en cualquier país. Estos recursos pueden provenir de diferentes fuentes: el presupuesto gubernamental, organismos internacionales, aportaciones privadas y organizaciones civiles. Gracias a ellos se puede financiar la construcción de hospitales, la compra de equipos médicos, medicamentos, programas de prevención, campañas de vacunación y la formación de personal capacitado.

Además, el buen uso de estos recursos es crucial para lograr una atención médica de calidad. Si se administran adecuadamente, permiten que los servicios lleguen a todos los sectores de la población, especialmente a los más vulnerables. La eficiencia en el manejo económico no solo mejora los resultados sanitarios, sino que también fortalece el sistema de salud a largo plazo. Una inversión inteligente en salud representa también una inversión en el bienestar social y económico de un país.

INTERACCIÓN ENTRE PERSONA Y COMUNIDAD

La relación entre el individuo y la comunidad es clave para entender el estado de salud de una población. Cada persona está influenciada por su entorno social, económico, cultural y ambiental. Así, el contexto donde vive afecta sus hábitos, su percepción del bienestar y su acceso a servicios de salud.

Una comunidad organizada y participativa puede influir positivamente en sus integrantes: promueve el autocuidado, crea redes de apoyo y facilita el acceso a campañas de prevención. Por ejemplo, cuando los vecinos colaboran en jornadas de limpieza, actividades deportivas o talleres de educación en salud, se fortalecen los lazos comunitarios y se mejora la calidad de vida.

Por otro lado, la desorganización, el aislamiento social, la pobreza o la violencia pueden generar efectos negativos, afectando el estado físico y mental de las personas. Por ello, fomentar una relación activa y solidaria entre personas y comunidad es fundamental para construir entornos saludables y sostenibles.

FACTORES QUE INFLUYEN POSITIVAMENTE O NEGATIVAMENTE EN LA COMUNIDAD

La salud de una comunidad está determinada por diversos factores, algunos que benefician y otros que perjudican su desarrollo.

Entre los factores positivos se encuentran:

Acceso a servicios médicos, educativos y de saneamiento

Espacios públicos seguros

Programas de apoyo social y económico

Participación ciudadana activa

Políticas públicas bien diseñadas

Estos factores crean un entorno propicio para el bienestar colectivo. Sin embargo, existen también factores negativos como:

La pobreza y el desempleo

La violencia o delincuencia

El consumo de sustancias adictivas

La contaminación ambiental

La mala infraestructura en salud

Estos elementos deterioran las condiciones de vida y aumentan los riesgos sanitarios. Es importante que el personal de salud comunitaria identifique estos factores, analice sus causas y proponga acciones que mitiguen sus efectos negativos y fortalezcan las condiciones favorables.

CONCLUSIÓN

Comprender los recursos económicos disponibles, la interacción entre las personas y su comunidad, así como los factores que influyen en el entorno, es esencial para mejorar la salud pública. No basta con tratar enfermedades, también es necesario intervenir en las causas sociales, económicas y ambientales que afectan a la población. Fomentar comunidades organizadas, solidarias y bien informadas permite crear ambientes saludables donde el bienestar de todos sea una prioridad compartida. La salud, por tanto, no solo depende de hospitales y médicos, sino también del compromiso conjunto entre sociedad, gobierno y comunidad.